

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. KESIMPULAN**

Berdasarkan hasil penelitian dapat di tarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Gambaran kelekatan persahabatan. Berdasarkan hasil penelitian dari keempat subjek dapat disimpulkan, seubjek yang tinggal di Pondok Pesantren menunjukkan gambaran kelekatan aman, sama halnya dengan subjek yang tidak tinggal di Pondok Pesantren. Hasil ini menunjukkan tidak ada perbedaan dalam gambaran kelekatan aman baik yang tinggal di Pondok maupun tidak.

Kemudian pada gambaran kelekatan menghindar, dapat disimpulkan hasil penelitian S2 tinggal di Pondok mengalami kelekatan menghindar. Hal yang sama dialami SO2 sebagai teman dekat subjek, sedangkan pada S4 yang tidak tinggal di Pondok juga mengalami kelekatan menghindar. Hal yang sama juga dialami oleh SO4 sebagai teman dekat subjek. Sedangkan S1 tinggal di Pondok dan S3 tidak tinggal di Pondok, keduanya tidak mengalami gambaran kelekatan menghindar. Namun, pada SO3 yang merupakan sahabat

dekat S3 mengalami kelekatan menghindar dimana hasil yang di temukan S3 dan SO3 perbedaan dalam kelekatan menghindar.

Pada gambaran kelekatan cemas, dapat disimpulkan hasil penelitian bahwa ke empat subjek tidak mengalami kelekatan cemas. Hal ini didukung dengan pernyataan masing-masing SO yang juga tidak mengalami kelekatan cemas.

2. Faktor- faktor yang memengaruhi gambaran kelekatan persahabatan. Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa pada faktor pengalaman masa lalu terdapat 3 subjek yang mengalami faktor tersebut hasil ditemukan bahwa pada subjek 1 tinggal di Pondok ,3 dan 4 tidak tinggal di Pondok mengalami faktor pengalaman masalalu. Hal tersebut berpengaruh terhadap kelekatan yang dibangun subjek dengan orang lain. Pada faktor pola asuh yang tidak konsisten, hasil ditemukan S2 yang tinggal di Pondok mengalami faktor ini, dimana S2 mengalami pola asuh berbeda yang ditunjukkan oleh kedua orang tuanya. Pada faktor tempat tinggal yang tidak menetap, terdapat perbedaan antara mahasiswa yang tinggal di Pondok dan mahasiswa yang tidak tinggal di Pondok dimana hasil menunjukka bahwa S1 dan S2 yang tinggal di Pondok tidak mengalami pengaruh yang signifikan dari tempat tinggal yang tidak menetap. Sedangkan, hasil berbeda di temukan pada S3 dan S4 mahasiswa yang tidak tinggal di Pondok, keduanya menunjukkan pengaruh yang signifikan terhadap faktor tempat tinggal yang tidak menetap.

## **B. SARAN**

### **1. Bagi Peneliti Selanjutnya**

Bagi peneliti selanjutnya apabila tertarik melakukan penelitian yang sama dengan penelitian ini, hendaknya menggunakan tinjauan teoritis dari ahli lain yang belum terdapat dalam penelitian ini. Bila peneliti selanjutnya mempunyai topik yang sama diharapkan dapat lebih menganalisis gambaran kelekatan persahabatan dan faktor-faktor yang mempengaruhi gambaran kelekatan atau menggunakan metode penelitian kuantitatif, sehingga dapat mengetahui indikator yang tepat dan lebih baik untuk di terapkan pada penelitian selanjutnya.

### **2. Bagi subyek penelitian**

Bagi subyek penelitian diharapkan hasil penelitian ini bisa dijadikan informasi dan menambah pengetahuan dalam mengetahui gambaran kelekatan persahabatan yang terjalin bagi semua mahasiswa IAIT khususnya yang berdomisili di pondok pasantren agar kelekatan yang terjalin semakin baik dan konflik yang dialami dapat mudah diselesaikan.